

**Todavía hay margen para que se aborden los problemas financieros de Pemex:
HSBC**

**Entrevista con Alexis Milo, economista en jefe de HSBC México, en el programa
“Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio mil.**

ALICIA SALGADO: Amigos, tenemos en la línea a Alexis Milo, el jefe de economistas de HSBC México. Yo creo que hay un momento interesante porque estamos a unos días de la elección presidencial en los Estados Unidos y también de la presentación de uno de los elementos más interesantes de las finanzas públicas de México, no necesariamente ya su Ley de Ingresos, que es una incógnita que se ha despejado, sino el Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos. Nos encanta recibirte Alexis, ¿cómo estás?

ALEXIS MILO: Hola Alicia, buenas tardes.

ALICIA SALGADO: ¿Cuál es tu opinión respecto a estos dos eventos que comenté y la posibilidad de que influyan en la tendencia del tipo de cambio en el corto y mediano plazo?

ALEXIS MILO: Pues mira, creemos que esos son los dos factores principales que van a tener un impacto positivo sobre el tipo cambio.

ALICIA SALGADO: ¿Positivo?

ALEXIS MILO: Bueno, una resolución favorable de la elección en Estados Unidos

ALICIA SALGADO: O sea, que no gane Trump.

ALEXIS MILO: Exactamente. Creemos que todavía hay cierto efecto de la elección de Estados Unidos en el tipo de cambio, en particular se vio en los últimos dos días en donde en una encuesta en Florida el candidato republicano sale un poco mejor y eso ha tenido presión sobre el peso.

Entonces lo que nosotros esperamos es que conforme pase la elección y se disipe esta incertidumbre, pues mucho de este impacto sobre el tipo de cambio tendrá que disiparse y apreciarse con respecto a los niveles que estamos viendo.

Y el otro elemento que mencionas es muy importante, digamos que el único factor de origen nacional que podría estar generando presiones sobre el tipo de cambio es la incertidumbre sobre el Programa Económico, pero nosotros creemos que un programa económico en donde se alcance un superávit primario igual o mayor al que ya se planteó por parte de la Secretaría de Hacienda, lo cual obviamente sabremos después de que se apruebe el presupuesto durante noviembre, podría tener un impacto positivo, sin mencionar por supuesto que Pemex también, el cual fue una fuente de atención por llamarlo así de parte de los inversionistas a lo largo del año, podría presentar un programa de negocios que atendiera los programas financieros de la empresa, principalmente el pasivo por pensiones y el esquema fiscal al cual está sujeto Pemex, que le permitiera tener

una reducción en su carga tributaria, pues eso creemos que podría tener un impacto positivo sobre los mercados.

ALICIA SALGADO: Aunque ya como se aprobó la Ley de Ingresos, no se modificó la carga tributaria sobre Pemex, se quedó igual. De hecho la calificadora Fitch decía que esto deja en una situación de insolvencia técnica a la empresa porque no tiene margen de maniobra para contener en ello, sin embargo simplemente con eficiencias de procura en menos de siete meses logró ahorros de mil millones de dólares. Yo creo que eso debe de sorprender a cualquiera ¿no?

ALEXIS MILO: Así es, tienes razón, pero recuerda que los últimos dos apoyos que se le dieron a Pemex, sobre todo el que se anunció en abril, en el cual se le reducía la carga fiscal en 50 mil millones de pesos, fue fuera del programa económico para el año correspondiente, es decir, todavía hay margen para que se aborden los problemas financieros de Pemex y tengamos un movimiento positivo por este lado.

ALICIA SALGADO: Muchas gracias por estar con nosotros a Alexis Milo, buen regreso de viaje.

ALEXIS MILO: Muchas gracias Alicia, gusto saludarte.

ALICIA SALGADO: Hasta la próxima semana. Él es el economista en jefe de HSBC.